
Protokoll der Sitzung des Vorstandes des IPZV Landesverbandes 
Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
1. Sitzung 2006 am 18. Februar 2006 

             

Sitzung des um eingeladene Ortsvereinsvorsitzende erweiterten Landesvorstands  
 
Anwesende : Günther Sauer, Hanna Kuhtz, Hendrik Wichert, Sabine Böckmann, Claudia 
Temmeyer, Bernd Ahlers, Birde Wichert, Ulli Kollmeyer als Vertreter für Gaby Kollmeyer,  
Dr. Klaus Ertz (ab 14.30) 
Entschuldigt: Susanne Brengelmann, Merve Weiß, Hendrik Gepp, Vertreter des Lingener 
Vereins  
 
Beginn 13.50, Ende 15.05 Uhr 
 
Schriftführung 
Das Protokoll der 6. Sitzung 2005 wird genehmigt, Hanna Kuhtz führt als Vertreterin von 
Merve Weiß das Protokoll der heutigen Sitzung. 
 
Delegiertenversammlung 
Da Dr. Klaus Ertz erst später zu Sitzung kommen kann, führt Günther Sauer als 2. 
Vorsitzender die Sitzung und bespricht die wichtigsten Punkte in Vorbereitung für die 
Delegiertenversammlung. Das Protokoll der Delegiertenversammlung von 2005 liegt vor, 
muss vor der Genehmigung aber wie folgt noch ergänzt werden:  
TOP 7 Wahlen, nach der Wahl des Zuchtwartes wird eingeschoben…   
Kassenwartin: Sabine Böckmann wird einstimmig wieder gewählt und nimmt die Wahl an.  
Weitere Besprechungspunkte sind die anstehenden Wahlen:  
- 1. Vorsitz, Öffentlichkeit, Schriftführung, Freizeit/Breitensport, Kassenprüfer sowie  
   Zucht, da Günther Sauer für das Amt des Vorsitzenden kandidieren wird.   
 
Bericht des Vorsitzenden 
Günther Sauer berichtet von Bestrebungen, die IPO-Jungpferdebeurteilung modifiziert in der 
Gebäudebeurteilung nach den Regeln der FIZO, mit in die FIZO aufzunehmen und nationale 
Richter in Deutschland zu schulen, die dann auch weiter Jungpferde beurteilen dürfen. Ob die 
Fohlenbewertung bleiben wird, ist noch nicht entschieden. Ob die nationalen Richter damit 
einverstanden sind, bleibt noch abzuwarten." 
Des Weiteren berichtet er von der neuen Rechts- und Verfahrensordnung, die auf 
Bundesebene beschlossen worden sei und in Anlehnung daran solle auch im Landesverband 
Weser-Ems über entsprechende Neuerungen und eine Überarbeitung der Satzung nachgedacht 
werden. Anschließend wäre dann die Veröffentlichung der Satzung des Landesverbandes 
Weser-Ems auf der Internetseite sinnvoll.  
  
Berichte aus den Ressorts 
 
Freizeit 
Zurzeit herrsche noch Winterpause so Hendrik Wichert, so dass von keinen Aktivitäten 
berichtet werden kann.  
Bei der IPZV Jahreshauptversammlung in Hamburg wird sich Frau Dr. Holz für das Amt der 
Freizeit/ Breitensportbeauftragten zur Wahl stellen. Man kann also gespannt sein, ob und wie 
sich dieses Ressort in der Zukunft verändern wird.  



 
Jugend 
Hendrik Gepp ist nicht anwesend. Nichtsdestotrotz diskutieren die Anwesenden über den 
einzigen noch verbliebenen Kandidaten für das Ressort Jugend auf Bundesebene, da Silke 
Köhler ihre Bewerbung zurückgezogen hatte. Carsten Eckerts Bewerbung enthält offenbar ein 
gutes Konzept für die Jugendarbeit in den nächsten Jahren, doch seine Vorbildfunktion für die 
Jugendlichen wird in Frage gestellt. Der anwesende Vorstand kommt daher zu dem Schluss, 
dass sich der Vorsitzende bei der Abstimmung auf der IPZV Jahreshauptversammlung zum 
Jugendwart enthalten soll. Enthaltungen sind auf Bundesebene jedoch nach neuer Satzung 
nicht mehr möglich, so dass die Stimme/Stimmen des Vorsitzenden nicht gewertet würden 
oder gleich mit Nein gestimmt werden solle.  
 
Sport  
Susanne Brengelmann ist ebenfalls nicht anwesend, so dass es zum Thema Sport nichts zu 
berichten gibt.  
Bei der Jahreshauptversammlung des IPZV wird Florian Schneider sich aller Voraussicht 
nach wieder zur Wahl stellen.   
 
Kasse 
Sabine Böckmann stellt den Kassenbericht des Jahres 2005 vor. Die Fehler bei den Anfangs- 
und Enddaten werden berichtigt. Die Ausgaben in 2005 lagen leicht über den Einnahmen, 
doch der Kassenendbestand zum 1.1.2006 ist mit rund 4.000€ weiterhin positiv.  
Die von Henning Drath zugesagten Sponsorengelder seien Anfang des Jahres eingetroffen, 
gehörten somit aber nicht mehr in das Jahr 2005.  
Der Vorschlag für 2006 steht und wird auf der Delegiertenversammlung besprochen.  
 
Zucht 
Günter Sauer berichtet von Bestrebungen die Jungpferde- und Fohlenbeurteilungen 
abzuschaffen. Folglich wären dann die Materialrichter überflüssig, die diese Bestrebungen 
wohl nicht ohne Proteste hinnehmen werden.   
 
Verschiedenes 
Dr. Klaus Ertz liegt ein Antrag des IPWN für die Delegiertenversammlung vor. Bernd Ahlers 
stellt als Vorsitzender des IPWN den Antrag vor, der von Manfred Krüssel bei der 
Jahreshauptversammlung des IPWN eingebracht und angenommen wurde. Darin wird 
beantragt, den Jugendkader des Landesverbandes Weser-Ems nicht in der bisher praktizierten 
Weise zu bezuschussen. Die Anwesenden diskutieren über die Art und Weise sowie möglich 
Umsetzung des Antrages. Am Ende ist sich der Vorstand einig, sich für den Antrag 
auszusprechen und der Delegiertenversammlung vorzuschlagen, sich das kommende Jahr 
über die Finanzierung des Jugendkaders neue Gedanken zu machen. Im Gegenzug können die 
Ortsvereine bereits in diesem Jahr auf Antrag Gelder für die Jugendarbeit vor Ort erhalten. 
 
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird am 31.03.2006 um 19 Uhr im Gasthof 
„Schlatsburg“, Bramscher Allee 111  in 49565 Bramsche stattfinden. 
 
Gezeichnet 
 

Hanna Kuhtz      Günther Sauer 
Hanna Kuhtz        Günther Sauer 
(stellvertretende Schriftführerin)      (1. Vorsitzender) 


